

# La Messagerie d'Ézanville

n° 27 / mai 2023



**Plantations participatives : les Ézanvillois s'associent à la végétalisation  
et à l'embellissement de leur cadre de vie**



 M. le Maire et son adjointe, Mme Weber, étaient aux côtés des jeunes et des personnes en recherche d'emploi lors du Forum de la formation et de l'emploi organisé par la Communauté d'Agglomération Plaine Vallée le 6 avril dernier au complexe de la Prairie.

**Chères Ézanvilloises, chers Ézanvillois,**

**Habituellement mes éditoriaux sont souvent l'annonce de bonnes nouvelles, malheureusement je dois commencer celui-ci en abordant un sujet qui dure depuis trop longtemps et pour lequel je n'ai pas encore trouvé de solution.**

Chaque semaine, je reçois des appels ou des emails d'habitants me faisant part du dysfonctionnement de la fibre optique. Ce constat ressort également d'une étude réalisée par l'observatoire de l'ARCEP (Autorité de Régulation des Communications Électroniques, des postes et de la distribution de la Presse). Ces pannes répétitives ne doivent rien au hasard, certains opérateurs sous-traitent le travail, parfois à plusieurs niveaux et cette méthode donne lieu à des comportements néfastes. En effet, quelques techniciens sans scrupule n'hésitent pas à débrancher une ligne attribuée pour y raccorder celle de leur opérateur. Je me suis d'ailleurs exprimé sur ce sujet via un article de presse paru le jeudi 20 avril. Ce combat mené par plusieurs Maires va être long, espérons que nous serons entendus et que des solutions seront trouvées pour les utilisateurs.

**Après la rue de Paris, j'ai convié à deux réunions les riverains du quartier de l'église** afin d'échanger et là encore, nous avons trouvé un consensus pour la mise en place d'un sens de circulation ainsi que la suppression temporaire de quelques places de stationnement. Nous

reverrons notre position à la réception des travaux de l'église.

**Concernant la ZAC, je vous indiquais dans un précédent édito avoir reçu la demande d'un premier permis de construire,** l'instruction de celui-ci s'achève, je devrais donc signer l'accord de celui-ci prochainement. D'autre part, étant membre de la commission d'aménagement et de la commission marché, je vous informe que la mission AMO (Assistance à Maîtrise d'Ouvrage) pour la mise en place de l'opération d'aménagement a été signée avec un aménageur d'une part et que d'autre part la mission MOE (Maîtrise d'œuvre) vient d'être attribuée. Cette mission MOE comprend les aménagements VRD, les espaces verts et les circulations douces dans le cadre du label « Biodiversity ready », ainsi que des missions complémentaires.

**La loi sur l'accélération de la production des énergies renouvelables est entrée en vigueur le 10 mars 2023, celle-ci impose l'implantation d'ombrières PV (photovoltaïque)** sur la moitié de la surface des parkings extérieurs de plus 1500 m<sup>2</sup>, cela était déjà prévu dans notre étude. Je ne compte pas mon temps sur ce projet qui me tient particulièrement à cœur.

**Un terrain appartenant à la commune**

**près de l'école du Village était inoccupé et nous avons décidé d'y planter un verger constitué de 30 arbres fruitiers.** Des moutons et un agneau pourront dorénavant brouter sur cette parcelle. D'autres arbres fruitiers ont été également plantés dans les espaces de la MDE (Maison de l'Enfance). Ce projet va se poursuivre sur d'autres espaces de la ville.

**Des bruits courent depuis quelques semaines sur la fermeture du conservatoire de musique.** Je tiens à rassurer tous les Ézanvillois, je réfléchis sur ce sujet depuis des mois avec mes services et la direction du conservatoire, une solution a été trouvée pour les prochaines années.

**Depuis ma prise de fonction, je convie les groupes de l'opposition à des réunions d'information et d'échanges** sur les projets et leur avancement; je ne peux que regretter le peu de participation. Malgré tout je poursuivrai, c'est au moins un point qui ne pourra m'être reproché.

**Avec tout mon dévouement,**



**Éric BATTAGLIA**

## Plantations participatives : les Ézanvillois s'associent à la végétalisation et à l'embellissement de leur cadre de vie

Parce que l'embellissement et la préservation du cadre de vie sont l'affaire de tous, la Ville a souhaité impliquer les Ézanvillois dans la création d'espaces verts.

## DEUX VERGERS COMMUNAUX POUR REDONNER À ÉZANVILLE SON IDENTITÉ D'HIER

Le 5 avril dernier, 19 enfants, maternels et primaires confondus, ont participé à la plantation de 10 arbres fruitiers autour de la Maison de l'Enfance. L'animation était menée conjointement par les agents d'Animation et les agents des Espaces verts de la Ville.

Chaque enfant a eu la joie de repartir avec un fraisier offert par la Ville. L'objectif est de sensibiliser les enfants au respect du monde végétal et à une alimentation saine et locale. C'est également l'occasion d'apprendre à utiliser le matériel du jardinier et à acquérir des connaissances en botanique, tout en favorisant la biodiversité par des modes de production respectueux de l'environnement. La plantation d'arbres fruitiers à la Maison de l'Enfance est le point de départ d'un grand projet porté par la Commune, qui vise à redonner à Ézanville son identité arboricole



en développant plusieurs vergers urbains à travers la ville. Ainsi, le samedi 15 avril, c'était au tour des parents des élèves de l'école Le Village de participer à la plantation de 30 arbres fruitiers au sein du grand espace vert en face de la cour. Armés de pelles et bottes aux pieds, petits et grands ont planté pommiers, poiriers, cerisiers, pruniers, figuiers et pêchers.

À l'initiative du service Espace public au sein des services Techniques, ces plantations participatives ont pour objectif de rendre aux Ézanvillois leurs espaces publics afin qu'ils se les approprient et qu'ils prennent part à l'embellissement de leur cadre de vie. Ces vergers sont par ailleurs des lieux créateurs de liens entre les personnes, et de reconnexion avec la terre et les saisons.

À l'avenir, ces nouveaux espaces de nature et de respiration au cœur de la ville, seront ouverts aux Ézanvillois qui auront le loisir de cueillir et de déguster les fruits librement.



## Opération « Fleurissons nos pieds de murs »

Des sachets de graines de différentes fleurs sauvages et horticoles sont distribués aux Ézanvillois afin de les semer dans l'interstice du trottoir au pied de leur mur, côté rue. Progressivement, les fleurs vont s'installer sur le trottoir à la place des mauvaises herbes, et notre cadre de vie s'améliore dans le respect de l'environnement ! Prenez part à cette opération de fleurissement participatif et venez récupérer votre sachet gratuit au Centre Technique Municipal, 5 rue de la Libération :

- Le mercredi de 8 h 30 à 12 h

- Le vendredi de 13 h 30 à 17 h

Nous vous demandons de nous laisser vos coordonnées afin de pouvoir admirer vos plantations !



## La Ville vous offre ses pensées !

Les agents du service Espaces verts retirent les pensées des massifs de fleurs qui ont égayé les rues d'Ézanville durant le printemps. Une partie de ces plantes bisannuelles sera récupérée puis distribuée gratuitement aux habitants **le samedi 13 mai de 9 h 30 à 12 h, sur le parking du Centre Technique Municipal, 5 rue de la Libération.** Ces fleurs pourront être repiquées en pleine terre et fleuriront vos balcons et jardins dès le printemps prochain. Une belle façon de redonner une seconde vie aux fleurs en fin de floraison. Venez nombreux et avec vos propres sacs recyclables, cartons, caquettes ou paniers !



**PÔLE SOCIO  
ÉDUCATIF**



**Recyclage : les élèves  
créent un vitrail  
avec des emballages  
en verre**

**Afin de sensibiliser les élèves au tri et au recyclage du verre, la classe de CE1/CE2 de Mme Kyheng de l'école Les Bourguignons, participe au projet « L'art du verre » proposé par le Sigidurs. La mission : créer un vitrail à partir de morceaux d'emballages en verre.**

Avant de se lancer dans leur création, les élèves ont été sensibilisés au tri et au recyclage des emballages en verre au cours de deux séances d'animations d'1 h 30 chacune dispensée par un agent du Sigidurs. En parallèle, une collecte d'emballages en verre a été réalisée dans la classe pour la création du projet.

Pendant trois mois, un Maître verrier, Mme Arveiller, est intervenue dans la classe. Plusieurs étapes ont été nécessaires pour réaliser cette œuvre avec les enfants, du choix du thème de l'œuvre, au dessin jusqu'à la soudure des morceaux de verre.

Très impliqués, les enfants ont créé un magnifique vitrail représentant la mer qui sera exposé dans l'école.



## Retour en images sur... le Carnaval

Le 28 mars dernier, les écoles A. Camus, P. M. Curie et Le Village ont déambulé dans les rues du centre-ville en passant par la Maison de l'Enfance.



### Un œuf géant pour l'école Le Village

M. Le Maire, accompagné de ses adjoints Mme Malet et M. Barrière ainsi que de la directrice du Pôle socio-éducatif, est venu remettre l'œuf géant en chocolat à la classe de la petite Léna, dont le bulletin a été tiré au sort lors de la chasse aux œufs.

## INSCRIPTION ACTIVITÉ ET ÉTÉ JEUNES

### Activ'Été Maternelles & Élémentaires :

Accueil des enfants du 10 juillet au 1<sup>er</sup> septembre.  
Inscriptions du 9 au 31 mai via le bulletin sur l'espace famille à renvoyer à [mde@ezanville.fr](mailto:mde@ezanville.fr)  
Règlement à la régie de la Maison de l'Enfance 6 bis Grande rue du 31 mai au 15 juin Les mercredis et jeudis de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30 ou en ligne via l'espace famille et sur [www.ezanville.fr](http://www.ezanville.fr)

### Été Jeunes 10/16 ans

Accueil des jeunes du 10 juillet au 4 août au stade du Pré Carré  
Inscriptions du 9 mai au 9 juin au Service Jeunesse et Familles, Chemin des écoliers.  
Formulaire papier uniquement.  
Règlement à la régie de la Maison de l'Enfance le 14 et 15 juin de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30 ou en ligne  
**Sous réserve de places disponibles et d'être à jour du règlement des activités périscolaires**



VIE LOCALE

# COLLECTE SOLIDAIRE DES OBJETS QUI VOUS ENCOMBRENT



# Résidence du Rû de Vaux : une ressourcerie pour faciliter la gestion des encombrants

**Réduire, réutiliser, recycler... Un slogan qui s'impose de plus en plus au sein de la résidence du Rû de Vaux pour faciliter la gestion des encombrants ! Et pour cause, la résidence est concernée par de nombreux dépôts qui complexifient le travail des équipes de gestion et minent le cadre de vie de cette résidence.**

L'installation de locaux encombrants plus spacieux en 2021 n'a pas apporté l'amélioration attendue et a paradoxalement contribué à l'augmentation des dépôts, si bien qu'il a été décidé en 2023 d'en conditionner l'accès sur appel du gardien. Aujourd'hui, la conduite de travaux de réhabilitation de la résidence fait craindre de nouvelles difficultés.

Afin d'accompagner la réflexion sur leur mode de gestion et de proposer aux locataires des solutions alternatives au jet d'objets, les 3F, le Département Cohésion et Innovation Sociale (DCIS) et l'Agence du Val d'Oise s'associent à la ressourcerie IMAJ pour la mise en place de collectes régulières d'objets destinés à être revalorisés par des salariés en insertion. En 2022, près d'une tonne d'objets a ainsi été sauvée de la poubelle grâce à la mobilisation

de 4 actions – soit autant de manutention en moins pour les équipes de collecte.

**Forts de cette expérience, en 2023, 7 collectes régulières prennent place en pied d'immeuble entre mars et octobre, coordonnées avec la collecte mensuelle des encombrants du SIGIDURS afin de diminuer le volume à traiter.** Ce phasage

visé aussi, à terme, à diminuer le nombre d'enlèvements supplémentaires mobilisés par l'agence, et répercutés sur les charges locatives. En sus, des actions complémentaires seront mobilisées afin d'accompagner le calendrier des travaux de réhabilitation, pour lesquels les locataires sont amenés à désencombrer leurs logements.

Ce calendrier annuel a été défini en amont afin de faciliter la communication auprès des locataires, réalisée en porte-à-porte effectué par l'association afin de compléter

## Les dates d'intervention :

- Vendredi 12 mai de 14 h 30 à 17 h 30 devant le 9 allée du Muguet
- Vendredi 23 juin de 14 h 30 à 17 h 30 devant le 1 allée des Roses
- Vendredi 21 juillet de 14 h 30 à 17 h 30 devant le 9 allée du Muguet
- Vendredi 22 septembre de 14 h 30 à 17 h 30 devant le 1 allée des Roses
- Vendredi 20 octobre de 14 h 30 à 17 h 30 devant le 9 allée du Muguet

les supports classiques (affiches, flyers...). La mobilisation de l'Amicale des Locataires de la résidence permet également de faire fonctionner le bouche-à-oreille autour de ces actions et de proposer un temps de rencontre informel avec les locataires pour renforcer ses activités.

Ces collectes permettent également de sensibiliser aux enjeux liés aux déchets et au réemploi au travers des ateliers proposés par l'association. Les équipes de proximité y trouvent un support précieux afin d'échanger avec les locataires sur les bons usages concernant la gestion des déchets au sein de leur résidence. La mobilisation régulière de collectes permet enfin de proposer un rendez-vous essentiel pour des personnes non véhiculées ou des populations âgées, qui trouvent un accueil chaleureux parfois propice aux rencontres entre voisins !





**TRAVAUX**  
//////////

## Fleurissement et stationnement

Les beaux jours arrivent et l'équipe des Espaces verts fleurit la ville pour le plaisir de vos yeux tandis que le service voirie facilite le stationnement avec de nouveaux aménagements.

## VÉGÉTALISATION DU MUR DE LA JARDINIÈRE RUE GALLICHER

Les agents des Espaces verts ont procédé à la plantation de plusieurs végétaux grimpants dans la jardinière, le long du mur du préau de l'école Albert Camus, rue Gallicher.

De belles couleurs sont à prévoir très prochainement avec les rosiers rouges grimpants et le jasmin étoilé, qui présente l'avantage d'avoir un feuillage persistant !

Les pieds ont été paillés avec du broyat issu de l'abattage des arbres de la cour de l'école Pierre et Marie Curie.



## FLEURISSEMENT

Tulipes, pensées, œillets et jonquilles égayent les ronds-points et les jardinières de la ville. Ce décor naturel éphémère vous est proposé par le service des Espaces verts.



## RENATURATION DU PETIT ROSNE

Les travaux touchent à leur fin. Plus de 2 500 végétaux divers et variés ont été plantés sur le site. Les deux passerelles piétonnes de 17 et 20 mètres seront installées le 24 mai. Une inauguration de ce nouveau site est prévue prochainement.

## Stationnement

### Rue de Paris : marquage provisoire effectué

Suite aux réunions de concertation avec les riverains, un marquage provisoire matérialisant une cinquantaine de places de stationnement, côté gauche dans le sens de la circulation, a été réalisé.

Depuis le 16 avril, le stationnement alterné du 1<sup>er</sup> et du 15 du mois est supprimé. Cette période de test durera 2 mois et si cela s'avère positif, un marquage définitif sera réalisé entre le 1<sup>er</sup> et le 15 juin. Pendant cette période de test, vous pouvez nous faire part de vos remarques ou de vos suggestions via la page Facebook "Ville d'Ezanville" ou via le site de la Ville.



### Rue de L'église : mise en sens unique

Les travaux de réhabilitation de l'église Notre-Dame de l'Assomption vont commencer dans les toutes prochaines semaines. Le plan d'installation du chantier nécessite de passer la rue de l'église en sens unique. Plusieurs réunions ont eu lieu en mairie afin d'échanger avec les riverains.



## Jérôme Jézéquel, responsable de l'Éspace Public

Distribution gratuite de graines pour fleurir vos pieds de murs, plantation des vergers communaux... rencontrez le nouveau responsable du service Espace Public à l'origine de ces belles opérations participatives !

### **Pouvez-vous vous présenter ?**

Jérôme Jezequel, responsable Espace Public depuis le 1<sup>er</sup> février 2023 au sein des services Techniques de la Ville d'Ézanville.

### **Quelles sont vos précédentes collectivités et dans quels services avez-vous travaillé ?**

J'ai eu l'opportunité de travailler dans différentes collectivités mais deux d'entre elles ont particulièrement marqué ma façon d'appréhender l'espace public. Mêler gestion environnementale et qualité de l'espace public est depuis un objectif qui rythme mon quotidien.

Dans un premier temps, la Ville d'Eaubonne où j'ai beaucoup appris et où j'ai notamment exercé le poste de Coordinateur Espaces Verts et Propreté Urbaine et la Ville de Conflans-Sainte-Honorine, où j'ai occupé les fonctions de Responsable de Centre Technique Municipal Environnement et où j'avais notamment en charge le fleurissement de la ville.

### **Pourquoi avoir choisi ce poste à Ézanville ?**

Je me suis identifié dans le projet de la municipalité porté notamment par Monsieur le Maire, l'ensemble des élus et la Direction. Un projet tourné vers l'embellissement de la ville et vers l'amélio-

ration du cadre de vie des Ézanvilloises et Ézanvillois, notamment avec le développement des projets de voirie permettant de faciliter la circulation de tous les modes de déplacement, la propreté de la ville, la végétalisation et la désimperméabilisation de l'espace public.

Il s'agit d'un projet tourné vers ses habitants avec pour objectif de déployer un service public de qualité.

### **Quel est votre rôle ?**

Sous la responsabilité de la Directrice des services Techniques, j'oriente et coordonne la mise en œuvre des orientations municipales en matière de gestion du domaine public (voirie, espaces verts, propreté, gestion du parc automobile). Je propose aussi et mets en œuvre les aménagements dans le cadre des projets d'évolution du cadre de vie (projets d'aménagement de voirie, gestion raisonnée, végétalisation et désimperméabilisation...).

### **Quelles sont vos missions au quotidien ?**

Même si je suis ravi de faire partager l'ensemble des missions qui animent mon poste, je ne saurais en dresser une liste exhaustive. Cependant certaines d'entre elles peuvent

être décrites comme le pilotage quotidien du service Espace public qui se compose de 3 pôles : espaces verts, voirie-propreté et parc automobile. C'est au total une équipe de 12 agents dont 2 chefs d'équipe pour gérer le cadre de vie.

J'assume aussi quotidiennement la gestion administrative du service qui se traduit notamment par le suivi budgétaire, la rédaction et le suivi des arrêtés de voirie, la rédaction de notes et de rapports d'aide à la décision, ou encore la rédaction et le suivi des différents marchés publics inhérents au service.

### **Plusieurs de vos opérations sont participatives et impliquent la population. Pourquoi ? Pouvez-vous nous parler de ces opérations ?**

Les habitants d'une ville sont à mon sens les premiers acteurs du cadre de vie, et j'ai toujours pensé qu'il était de notre ressort, nous acteurs du service public, de les impliquer dans les projets lorsque cela était possible.

Avec le concours de l'ensemble de la Direction et des agents espaces verts, nous avons initié notamment le projet « verger urbain » qui vise d'une certaine façon à redonner à Ézanville son identité arboricole d'hier... Une époque lointaine où de nombreux vergers composaient Ézanville.



**Les habitants d'une ville sont à mon sens les premiers acteurs du cadre de vie.**

Si le projet permet aussi d'assurer à la biodiversité un tissu végétal supplémentaire, il a également vocation à développer du lien social et à se reconnecter avec la terre. Je pense également que beaucoup d'habitants souhaitent coopérer activement à cette participation citoyenne.

### **Quels sont les projets du service ?**

La Ville s'inscrit depuis plusieurs années dans la démarche du concours Villes et Villages Fleuris, en vue d'obtenir la première fleur. Véritable outil de sensibilisation, ce label encourage la présence de végétaux dans les communes afin de préserver l'environnement, la qualité de vie et le bien-être de ses habitants. Aujourd'hui, les critères d'obtention de ce label guident nos actions et nous permettent de suivre un fil conducteur tourné vers le développement durable et l'environnement. C'est donc pour moi le projet incontournable du service autour duquel gravite bien entendu une multitude d'autres projets pour lesquels l'ensemble des agents s'investit.



## Zoom sur l'équipe de Circuit training du collège Aimé Césaire

Après leur titre national en 2022, l'équipe du collège, composée cette année de Noéllia, Mathilde, Joyce et Matys, a réitéré l'exploit en terminant vice-championne de France de Circuit Training 2023 à Albi ! Rencontrez ces jeunes athlètes méritants !

### Pouvez-vous nous présenter l'équipe ?

**Mathilde Goussu**, élève de 3<sup>e</sup>5, athlète de circuit training.

**Noéllia Barlagne**, élève de 3<sup>e</sup>4, athlète de circuit training et jeune coach de l'équipe.

**Matys Naïli-libouban**, élève de 3<sup>e</sup>5, athlète de circuit training.

**Joyce Landre Khalfi**, élève de 3<sup>e</sup>5, athlète de circuit training.

**Willan Amiens**, élève de 3<sup>e</sup>4, juge national de circuit training et athlète.

**Jonathan Raux**, enseignant d'EPS et responsable de l'activité circuit training de l'association sportive du collège.

### Pouvez-vous nous présenter votre sport ?

**Joyce** : il s'agit d'une discipline qui se découpe en 3 parties en compétition (1 : une performance en pompes, tirages sangles et box jump - 2 : une épreuve cardio de 6' tirée au sort - 3 : un wod collectif chronométré avec 3 mouvements).

**Mathilde** : C'est un sport qui mélange renforcement musculaire et cardio.

Noéllia : c'est un sport constamment varié et souvent à haute intensité.

**M. Raux** : cette discipline riche qui permet de développer les différentes qualités physiques d'un athlète.

### Qu'est-ce qui vous plaît dans ce sport ?

**Mathilde** : c'est un sport qui permet de se sentir bien, en bonne santé et de s'amuser

**Noéllia** : Le dépassement de soi, être plus en forme.

**Mathys** : se surpasser et l'esprit d'équipe. Joyce : il permet d'être performant et polyvalent.

**Willan** : cela permet de se muscler physiquement.

**M. Raux** : ce sport favorise le dépassement de soi, l'esprit d'équipe, l'entraide et permet d'être « fonctionnel » à savoir polyvalent, en forme et prêt à affronter n'importe quel type d'épreuves.

### Depuis quand le pratiquez-vous l'activité ?

**Mathilde** : j'ai commencé il y a 8 mois, en début de 3<sup>e</sup> grâce à l'association sportive du collège.

**Noéllia, Joyce, Willan et Mathys** : depuis 1 an et demi grâce aux cours d'EPS au collège en 4<sup>e</sup>, puis à l'association sportive depuis le début de 4<sup>e</sup>.

**M. Raux** : cette activité a été lancée au collège au sein de l'association sportive en 2016 (3 participations aux championnats de France dont une place champion 2022 et vice-champion 2023) puis intégrée en cours d'EPS en classe de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> depuis 2019.

### Combien de temps par semaine vous entraînez-vous ? Quels exercices faites-vous ?

**Tous** : 2 à 3 fois par semaine avec l'association sportive du mercredi.

Nous nous entraînons à faire des pompes, des tractions, des squats, du saut à la corde, des crunchs, sit ups, mountain Climber, V up...

### Comment avez-vous vécu la finale du championnat à Albi ?

**Mathilde** : j'étais stressée car c'est ma 1<sup>ère</sup> compétition de niveau national.

**Noéllia** : je me sentais un peu stressée par l'enjeu, l'envie de bien faire et le rôle de coach que M. Raux m'a attribué.

**Mathys** : Je me sentais bien, nous étions préparés et motivés.

**Joyce** : j'étais moins stressée car c'est ma 2<sup>e</sup> participation aux championnats de France mais j'en ressors un peu déçue car je voulais gagner.

**Willan** : J'ai eu du plaisir à retourner une seconde fois aux championnats de France avec l'équipe.

**M. Raux** : c'est une bonne expérience de la compétition au niveau national avec un léger stress pour rester sur le podium après le titre en 2022. L'équipe était attendue cette année avec la performance de l'année dernière.

**Tous** : nous avons apprécié, il y avait une bonne ambiance mais les juges étaient sévères et intransigeants (beaucoup de pénalités).

### Quelles sont les prochaines compétitions prévues ?

**Noéllia** : j'ai une compétition de gym extra-scolaire et de badminton scolaire dans le cadre de l'association sportive du collège.

**Mathys** : je prépare une compétition de rugby extra-scolaire et de badminton scolaire dans le cadre de l'association sportive du collège.

**Joyce** : j'ai un match amical de basket extra-scolaire.

**Tous** : nous nous entraînons pour la Student Race le 10 mai prochain à Fosses (course scolaire à obstacles de 5 km type spartan race). La compétition nationale à Albi était la dernière échéance en circuit training pour l'année scolaire 2022/2023.

### Allez-vous poursuivre ce sport dans cette équipe l'année prochaine ?

**M. Raux** : oui avec de nouvelles équipes du collège (4<sup>e</sup>/3<sup>e</sup>) dans le « garage gym » du collège le mercredi.

**Tous** : plus au collège car nous entrons en seconde mais peut-être à l'association sportive du lycée et à domicile.



## Déchèteries : demandez votre carte d'accès gratuite !

À partir du 1<sup>er</sup> juillet, les déchèteries du Sigidurs ne seront ouvertes qu'aux personnes possédant une carte d'accès.

Afin d'améliorer le service auprès des administrés, les agents du Sigidurs seront présents en déchèteries pour la création des cartes :

- Jeudi 11 mai : déchèterie de Gonesse de 14 h à 17 h
- Jeudi 25 mai : déchèterie de Louvres de 14 h à 17 h
- Vendredi 26 mai : déchèterie de Bouqueval de 9 h à 12 h

### Les justificatifs à apporter sont :

- une pièce d'identité (carte d'identité, passeport, permis de conduire, permis de chasse, carte d'anciens combattants) ;
- un justificatif de domicile de moins de 6 mois (facture d'électricité, de téléphone, quittance de loyer, avis d'imposition local) ;

- la carte grise du ou des véhicules susceptibles de venir sur les déchèteries. L'ensemble des documents doit être au même nom.

Si vous n'avez pas la possibilité de vous déplacer, vous pouvez en faire la demande via ces 2 canaux :

- en envoyant un mail avec les justificatifs à : [svm@sigidurs.fr](mailto:svm@sigidurs.fr)
- en envoyant par voie postale les justificatifs à : SIGIDURS – 1 rue des Tissonvilliers – 95200 Sarcelles

Le délai d'obtention de la carte est de 15 jours et elle est envoyée à domicile.

Pour information, l'accès en déchèterie est réservé aux habitants résidant ou disposant d'une résidence secondaire sur le territoire des communes du Sigidurs.

## Infos diverses

### COLLECTES ASSURÉES LES JOURS FÉRIÉS

Les collectes des lundis 1<sup>er</sup>, 8 et 29 mai ainsi que celle du jeudi 18 mai seront assurées normalement malgré le fait que ces jours soient fériés.



### JOURNÉE NATIONALE DE LA POUBELLE ET DES ORDURES

Jeudi 18 mai : c'est la journée nationale de la poubelle et des ordures. À cette occasion nous vous rappelons que vos poubelles sont la propriété du Sigidurs. Il convient d'en prendre soin et de les laver de temps en temps. Un coup d'eau suffit à enlever les taches et les odeurs. Si le bac est cassé ou fissuré, vous pouvez contacter les agents via le numéro vert (0 800 735 736, appel gratuit de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h, du lundi au vendredi) pour en demander un nouveau.

Si vous trouvez cette carte, merci de la rapporter en déchèterie.

**Sigidurs**  
Bien traiter tous les déchets, un à tous et y gagner

**CARTE D'ACCÈS**  
Déchèterie

**Particuliers**

0 800 735 736 [www.sigidurs.fr](http://www.sigidurs.fr)

**Venez en déchèteries pour créer gratuitement votre carte d'accès**

» Découvrez les dates 

## L'ESSENTIEL

### Inscription au coffret/banquet des séniors

Vous fêtez vos 70 printemps cette année ? Vous pouvez désormais bénéficier d'un coffret cadeau de Noël offert par la Ville ou participer au banquet spectacle de fin d'année.

**Pour cela, il suffit de vous inscrire au CCAS : 01 39 35 44 97**

### Sortie AAEE

AAEE (Association des Amis et Élèves d'Ézanville) organise le 14 juin prochain une journée " ARMADA DE ROUEN". Visite guidée des Hauts lieux de Rouen, croisière promenade commentée à la découverte des géants des mers.

**Pour tous renseignements : 06 10 49 10 82 Danièle Glotin.**

### Portes ouvertes Plaine de vie

L'association Plaine de vie organise une journée portes ouvertes le samedi 3 juin 2023 de 11 h à 18 h. Au programme : Pique-nique, Concours photo, Animations nature, Tombola 100 % gagnante, Visite des terrains, Marché bio et local.

**Rdv au jardin pédagogique, rue Marin. Entrée libre.**

### Fête de la musique

Musiciens et chanteurs, si vous souhaitez vous produire sur la scène de la fête de la musique le 21 juin place de la Mairie, merci de nous contacter avant le 31 mai au 01 39 35 44 12 ou fetesetceremonies@ezanville.fr

### Faites partie du groupe témoin d'usagers du Petit Rosne!

Le SIAH souhaite créer un groupe témoin de riverains et d'usagers des travaux effectués dans le cadre de la renaturation du Petit Rosne afin de recueillir leurs expertises d'usage. 3 marches commentées sur site de 2 heures sont organisées pour permettre aux volontaires d'échanger sur l'aménagement des deux rivières (Croult et Petit Rosne) :

- le long du Petit Rosne à Ézanville (point de rdv : Chemin du Cimetière, Ézanville)
- le long du Petit Rosne à Moisselles (point de rdv : Allée des Jardins, Baillet-en-France)
- le long du Croult au Vignois (point de rdv : Allée de la Cr Baleine, Gonesse)

Les personnes intéressées sont invitées à se rendre aux 3 marches dans la mesure du possible :

- vendredi 12/05, 14 h au Vignois
- lundi 15/05, 14 h à Ézanville
- lundi 22/05, 14 h à Moisselles
- samedi 13/05, 9h30 au Vignois
- samedi 17/06, 9h30 à Ézanville
- samedi 24/06, 9h30 à Moisselles

Inscriptions : ezanville.fr ou via ce QR code



### Des clés pour s'exprimer

L'association de l'Union Familiale propose aux jeunes et aux étudiants des ateliers gratuits afin d'améliorer leur aisance orale lors d'entretiens et d'épreuves pour des concours ou examens.

**Contact : Didier 06 95 91 33 40 ou Sylvie 06 82 11 24 12 – coaching.uf.ezanville@gmail.com**

### Entreprises et commerces locaux : aides face à la hausse des prix de l'énergie

Afin de soutenir les TPE, PME et les artisans touchés par la hausse des prix de l'énergie, de nombreux dispositifs d'aide ont été mis en place par le Gouvernement.

**Retrouvez la liste de ces aides sur [www.eco-plainevallee.fr](http://www.eco-plainevallee.fr)**

## LE CARNET

### Mars 2023

#### Naissances

Yaël Tadoumda, Marie-Louise Belkalem, Maria Donas.

### Avril 2023

#### Naissances

Rachel Peneticobra, Léna Pleuvry.

#### Décès

Monique Vilvandré, Khamleck Visisombat.

## La messagerie d'Ézanville

### Mensuel d'informations municipales

Hôtel de Ville // 01 39 35 44 80

**Directeur de la publication** // Éric Battaglia

**Rédaction** // Ève Pavesi

**Conception-réalisation** // RDVA // 01 39 90 10 00

**Impression** // STIP // 01 39 91 91 73

**Dépôt légal** // à parution

**ISSN** : 1292-3729

## LE CHIFFRE DU MOIS

# 5 kg

: c'est le poids de l'œuf géant en chocolat fabriqué et offert par M. Laaboud de la boulangerie Les Glaneuses pour la chasse aux œufs. Par ailleurs 3 000 œufs ont été distribués lors de la chasse du 9 avril dernier.



# Tribunes d'expression des groupes politiques

Selon l'étude de la banque des territoires, la métropole du Grand Paris connaît la plus forte pression sur le logement, 11,2 demandes pour un emménagement. Notre communauté d'agglomération Plaine Vallée n'est pas en reste avec 10,42 demandes pour un emménagement. Qu'en est-il pour Ezanville ? Les quelques programmes de logements avec leur part de logements sociaux sont au point mort. Contrairement à nos propositions d'Eco quartier et de mixité urbaine, la nouvelle ZAC ne comportera aucune habitation. Nous serons donc une fois de plus dans le non-respect de la loi. Cette situation peut déboucher sur un « état de carence » décrété par le préfet qui pourrait à nouveau nous pénaliser et coûter cher à notre commune. Avions-nous encore besoin d'une énième zone commerciale ? En face de cela les besoins des Ezanvillois, en particulier des jeunes, des familles avec enfants et des seniors, ne sont pas satisfaits, comme en a conclu l'analyse des besoins sociaux menée sur notre commune.

Notre groupe Ezanville Ensemble s'est abstenu lors du vote du budget du dernier conseil municipal. Nous considérons que ce budget reflète les choix politiques de la majorité auxquels nous ne souscrivons pas. C'est un budget dans la continuité des budgets précédents qui reflète un manque d'investissements sur notre ville depuis des années. Les conditions financières étaient pourtant très favorables pour investir et rattraper notre retard d'équipements ces dernières années. De plus, après nous avoir sollicités pour établir un mode d'attribution transparent des subventions aux associations, nous constatons que nos propositions sont restées lettre-morte et que le nombre d'associations demandeuses est en baisse. Aucune commission n'a été réunie pour entendre les besoins et les projets de développement du monde associatif Ezanvillois auquel nous sommes attachés. Comment ainsi répondre aux besoins de développement et de vitalité de nos associations culturelles et sportives ?

**Pierre Leduc, Paule Schaaff et Alain Lambret**  
Ezanville ensemble

## Le projet sur la ZAC épinglé pour son impact écologique !

La requalification de la zone commerciale du Val d'Ezanville vient de recevoir de sérieuses réserves de la part de l'autorité environnementale régionale qui liste une série de recommandations pour limiter l'impact de la ZAC sur la biodiversité.

Les critiques portent notamment sur l'absence de précisions sur :

- la prise en compte des différentes thématiques environnementales par le projet;
- la lutte contre l'artificialisation des sols et l'imperméabilité des surfaces;
- la place des énergies renouvelables et des aménagements paysagers.

Notre projet pour la ZAC dans le cadre des élections municipales proposait justement d'inclure des zones paysagées, de créer une ferme pédagogique et d'installer des panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments. Nous avions également proposé des habitations de petite hauteur pour faire le lien entre les quartiers et, par conséquent, désenclaver ceux de la Justice et des Bourguignons.

Nous regrettons que le programme actuel ne reprenne aucune de ces idées.

Nous renouvelons néanmoins notre soutien à ce projet en souhaitant que les remarques de la Mission Régionale d'Autorité environnementale en matière de préservation de l'environnement soient prises en considération et intégrées au projet. Nous continuons à suivre avec intérêt l'évolution de ce projet piloté par la Communauté d'agglomération Plaine Vallée à laquelle nous siégeons au nom de l'équipe Ezanville c'est vous. Ce projet est indispensable à la requalification de cette friche commerciale en entrée de ville laissée à l'abandon depuis trop longtemps.

Nous restons vigilants sur l'avancée de ce programme de requalification de la ZAC et nous vous informerons à chaque étape clef du projet.

Prenez soin de vous,

**Ezanville c'est vous !**  
Sébastien Zriem, Nadia Gosmant, Sylviane Sinay,  
Émilie Gimeno

## Qualité sanitaire de l'eau potable

Les médias font état de l'identification récente et massive de polluants chimiques très toxiques dans l'eau potable sur l'ensemble du territoire national et particulièrement dans les zones d'activité agricole.

La plaine de France où nous sommes est un secteur agricole. Sommes-nous concernés ?

La mairie pourrait-elle relayer les études que le SIAH, gestionnaire de l'eau dans notre secteur n'a pas manqué de faire ou de se faire communiquer ?

Il s'agit donc d'informer la population sur la qualité de l'eau que nous buvons au quotidien.

Quelle population pour Ezanville ?

Les choix de constructions à venir vont orienter le développement de notre commune.

Des studios ou des F2 ? Des F3 et des F4 ? un mix des deux ?

Des studios et des F2 en accession ou en location ou en location s'ils sont majoritairement réalisés induiront une population qui « bouge », arrive et repart, faute de trouver des surfaces accessibles et correspondant aux besoins de familles en devenir.

A notre sens, des F3 et F4 devraient aussi être réalisés à la demande de la mairie dans une proportion suffisante pour participer au renouvellement des générations dans notre ville, permettre un ancrage dans la vie publique et associative de personnes dont les enfants vont grandir ici.

Des investisseurs ou des écoles ? C'est sûr, la charge financière sera répartie différemment selon les choix que la commune fera. Cela mérite un débat avec les habitants.

**Yves Kerscaven et Christine Leroux**  
Un avenir pour Ezanville

## L'AGENDA

### 8 mai

#### Cérémonie du souvenir

Rassemblement à 9 h 15 devant le Monument aux Morts, place de la République.

### 13-27 mai

#### Théâtre "Elle voit des nains partout"

AntiGrogne revisite le mythe de Blanche-Neige au théâtre de l'Union Familiale (9 rue des écoles) le 13, le 26 et le 27 mai à 20 h 30 ainsi que le 14 mai à 15 h.

Réservations au 06 77 92 29 70 / [www.antigrogne.fr](http://www.antigrogne.fr)

### 14 mai

#### Course cycliste

Rdv dès 13 h avenue du Général de Gaulle pour le départ des différentes catégories de cette course "prix du Conseil municipal" organisée par l'USEE cyclisme.

### 17 mai

#### Théâtre En Famille - Jean de la lune

Le service Culturel propose ce spectacle pour les enfants dès 3 ans au complexe de la Prairie à 16h.

Réservations : 01 39 35 44 12 ou [culture@ezanville.fr](mailto:culture@ezanville.fr)

### 2 juin

#### Concert Génération succès

L'association Génération succès présente son spectacle de fin d'année autour des chansons cultes à 20 h 30 au théâtre de l'Union Familiale, 9 rue des écoles. 4 €.

### 3 juin

#### Fête de la famille

Rendez-vous dès 13 h 30 au complexe de la Prairie pour un spectacle et des animations surprises suivis d'un goûter.

## RETOUR SUR

1



2



3



4



1 **9 avril** : Chasse aux œufs

2 **12 avril** : 1<sup>er</sup> spectacle de la saison  
« Les mercredis Théâtre en famille »

3 **24 avril-5 mai** : Vacances aux accueils de loisirs

4 **26 avril** : Stage multisports